

Gobierno Regional recuerda 146 aniversario de combate de 2 de Mayo



El Gobierno Regional de Cajamarca recuerda en esta fecha tan importante a los héroes y mártires que dieron su vida por la defensa de la patria.

Recordar 146 aniversario del combate de 2 de Mayo, significa identidad con nuestra historia y mirar el futuro con optimismo bajo el ejemplo de José Gálvez e ilustres peruanos.

Es importante relatar que esta fecha histórica rememora los pasajes de la gesta de 1866 en la que el pueblo chalaco participó con valor para rechazar el intento de la escuadra española de reconquistar las colonias perdidas en Sudamérica, entre ellas el Perú, cuyo virreinato había sido el más extenso.

Asimismo, se rinde tributo al valor y el sacrificio del coronel del Ejército José Gálvez, quien murió heroicamente en la Torre de la Merced de la fortaleza del

Real Felipe cuando se desarrollaba el combate.

En 1853 España había reconocido la independencia del Perú, sin embargo, 13 años después, en 1866, una escuadra española ocupó las islas Chincha, emporio del guano peruano. Ante esta situación se convocó a un Congreso Americano en Lima, con la participación de Argentina, Bolivia, Chile, Colombia, Guatemala, Perú y Venezuela, y se llegó a la conclusión de que el asunto de las islas Chincha era un problema continental.

La escuadra española también amenazó a nuestros vecinos, bloqueando la costa chilena, incursionó en sus puertos y afectó su comercio. En esa época, los chilenos capturaron la goleta española "Covadonga" que luego fue usada contra el Perú en la Guerra del Pacífico.

El 7 de febrero de 1866, la escuadra peruano-chilena batió a la española en el combate de Abtao. Los españoles bombardearon Valparaíso el 31 de marzo y se dirigieron al Callao para atacarlo.

El combate del 2 de Mayo fue una victoria del pueblo americano y del pueblo peruano en particular. La escuadra española tuvo que retirarse definitivamente del océano Pacífico.

Es por ello que el Gobierno Regional de Cajamarca que preside Gregorio Santos Guerrero recuerda en esta fecha a nuestro héroe y mártir José Gálvez, quien se posicionó en la torre de La Merced para dirigir el combate. Para los cajamarquinos Gálvez es ejemplo de heroísmo y dignidad.